

Friedensgedenkstage 2020

Datum	Internationaler Gedenktag		Mehr Infos
01. Januar 2020	Weltfriedensgebetstag		Der Weltfriedenstag wurde in der römisch-katholischen Kirche mit der päpstlichen Botschaft vom 8. Dezember 1967 von Papst Paul VI. ins Leben gerufen und erstmals am 1. Januar 1968 gefeiert. Die Feier ist jährlich mit einer Weltfriedensbotschaft des Papstes verbunden, die ein konkretes Thema näher erörtert. Botschaften von Papst Franziskus
27. Januar 2020	Tag des Gedenkens an die Opfer des Nationalsozialismus		Der Tag des Gedenkens an die Opfer des Nationalsozialismus ist in Deutschland als Jahrestag bezogen auf den 27. Januar 1945, den Tag der Befreiung des Vernichtungslagers Auschwitz-Birkenau und der beiden anderen Konzentrationslager Auschwitz durch die Rote Armee.
12. Februar 2020	Internationaler Tag gegen den Einsatz von Kindersoldaten		Mit dem jährlich begangenen Gedenktag soll an das Schicksal von Kindern erinnert werden, die zum Kampfeinsatz in Kriegen und bewaffneten Konflikten gezwungen werden. Am Red Hand Day werden seit 12.2.2002, als das Zusatzprotokoll zur UN-Kinderrechtskonvention in Kraft trat, weltweit rote Handabdrücke im Protest gegen den Einsatz von Kindersoldaten gesammelt.
05. Mai 2020	Gedenktag gegen Gewalt und Rassismus		Das Datum des Gedenktags bezieht sich konkret auf die Befreiung des Konzentrationslagers Mauthausen. Er erinnert an alle Opfer in der Zeit des Nationalsozialismus und legt gleichzeitig das Augenmerk auf den Kampf gegen Gewalt, Rassismus und Antisemitismus.
08. Mai 2020	Tag der Befreiung		In verschiedenen europäischen Ländern wird an diesem Gedenktag der bedingungslosen Kapitulation der Wehrmacht und damit des Endes des Zweiten Weltkriegs in Europa gedacht.
20. Juni 2020	Weltflüchtlingstag		Der Weltflüchtlingstag ist ein von den Vereinten Nationen eingerichteter Aktionstag, der seit 2001 stattfindet. Jährlich veröffentlicht der UNHCR an diesem Tag einen Jahresbericht. Päpstliche Grußbotschaften zum Welttag des Migranten und Flüchtlings
06. August 2019	Hiroshima-Gedenktag		Am 6. und 9. August 1945 wurden die ersten beiden Atombomben gegen Menschen eingesetzt. Jährlich wird der Opfer der Atombombenabwürfe auf Hiroshima und Nagasaki gedacht.
01. September 2020	Antikriegstag		Der Antikriegstag ist traditioneller Gedenk- und Aktionstag gegen Krieg und Unterdrückung. Die lokalen und regionalen Veranstaltungen von Gewerkschaften und Friedensgruppen erinnern an den Beginn des Zweiten Weltkriegs mit dem deutschen Überfall auf Polen am 1. September 1939.
21. September 2020	Weltfriedenstag		Seit 2004 ruft der Ökumenische Rat der Kirchen alle Kirchen jährlich zu einem Internationalen Tag des Gebets für den Frieden auf, als „eine Möglichkeit, die Zeugniskraft der Kirchen und Glaubensgemeinschaften den vielen Kräften der weltweiten Bewegung für Frieden und Gerechtigkeit hinzu zu fügen“.

02. Oktober 2020	Internationaler Tag der Gewaltlosigkeit		<p>Der Gedenkttag wurde von der Generalversammlung der Vereinten Nationen am 15. Juni 2007 beschlossen. Der Tag wurde gewählt, weil Mahatma Gandhi, der die Gewaltlosigkeit und den gewaltfreien Widerstand zum Prinzip in der politischen Auseinandersetzung erhoben hatte, am 2.10.1869 geboren worden war.</p>
09. November 2020	Gedenkttag an die Reichspogromnacht		<p>Mit dem Gedenkttag an die Reichspogromnacht wird seit 1978 an die Nacht der nationalsozialistischen Pogrome gegen die jüdische Bevölkerung vom 9. auf den 10. November 1938 erinnert.</p>
8.-18. November 2020	Ökumenische FriedensDekade		<p>Die Ökumenische FriedensDekade findet jedes Jahr in den zehn Tagen vor dem Buß- und Betttag statt. „friedensklima“ lautet das Motto der Ökumenischen FriedensDekade 2019. Die Trägerorganisationen wollen damit auf die Zusammenhänge des Klimawandels und dessen Konsequenzen für den Frieden aufmerksam machen und auch die Frage nach der zunehmenden Inividualisierung in unserer Gesellschaft in den Blick nehmen.</p>
10. Dezember 2020	Tag der Menschenrechte		<p>Der Tag der Menschenrechte ist ein Gedenkttag zur Allgemeinen Erklärung der Menschenrechte, die am 10. Dezember 1948 durch die Generalversammlung der Vereinten Nationen verabschiedet wurde. Menschenrechtsorganisationen nehmen diesen Tag jedes Jahr zum Anlass, die Menschenrechtssituation weltweit kritisch zu betrachten und auf aktuelle Brennpunkte hinzuweisen.</p>